
地 区陸上 に関す る「ご意見」 「提案」な ど (教職員・継続賛成 )

I 今回アンケー トを実施 していただいたことに感謝 し  20
ています。いろいろ意見は様々だとは思いますが、

地域のため(庵援 してくださる方たち)に も是非継続

してほ し時`て
｀
す。

2 昨今の生徒の状況、働 き方改革などを踏まえ、 これ   21
まで と同様の開催は厳 しいのではと考えています。

しか し、普段の学校生活、都活だけでは体験できな

い事を経験できる機会でもあるため、個人的には存

続を願います。

3 勝ちだけにこだわるな !               22
4 国頭地区だけでも継続することが願いです。      23
5 ・先生方の負担軽減のための取 り組み        24

①活動時間の短縮

②外部 コーチの登用 (保護者の協力も含め)

③学校間同士での合同練習会の実施

6 教員の負担が増えることが大きな理由となり、地区  25
陸上を次年度開催 しないのであれば、学校全体で練

習メニュー等を共有 し学校全体の職員で日替わ りで

練習を見ることで教員の負担は軽減されると考え

る。また、地区陸上の主体は「生徒」であるため、

生徒の意見が一番重要になると考える。教員の負担

軽減が理由で生代の「活躍の場」を奪ってはな らな

いと考える。

7 生徒も職員も大変ではありますが、それ以上に、そ  26
の取 り組みで しか得ることのできない教育的効果が

8 全職員体制で実施すること。その際、「学級担任や

部活動顧間については、そのサポー トであって主 と

して動 くことは避ける」 という条件

9 可能な ら、生徒の可能性を広げるためにも継続実施

を望む。

10 県大会も無 しになるので、 この際地区栽量で種 目の

精選を行っても良いのでは ?

H 例年通 りの開催であればいいと思いますが、フィー

ル ド競技をなくして トラック競技だけでの開催 をす

るのであればやらなくてもいいかなと思います。

12 沖縄県中体連の夏季陸上のような参加の仕方で良い

と思う。国頭地区大会の出場種日の精選、各学校少

人数で指導可能な種 目のみ (高跳び・棒高跳び等は

練習の準備等大変なので種 目か ら外す。)大会当日

は、選手・引率・役員を最小FRに とどめる。

13 どのスポーツにおいてもいえることですが、 この時

期に様々な競技に触れることは皮い経験にもなり、

行事が黒 くなっていく傾向にある中で、子 どもたち

の活躍の場は一つでも多い方が良いと思います。

14 規模 を縮小する形でもいいので、陸上を頑張 りたい

生徒たちの活躍する場を設けてほ しい。

15 北部地区だけで開催を検討 して子供たちの士気を高

めて可能性や自信に繁げられたらいいかもしれない

です。

16 種 目を減 らし、先生方の負担を減 らす。

例えば、男子だと学年別 100m.1500m.リ レー。フィー

ル ドはすべて共通種 目。専門性や準備負担の多い、

高〕

`び

、棒高〕ヒ、ハー ドルはなくす。など。0か 100

じゃくて、種 目を減 らしなが ら、継続 していくほう

が t｀ ヽ`のかなと。

17 他の地区ではまねできない、国頭地区の良さとして

とらえるべき。

18 大会当日、パンフレッ ト販売にあたる教員や生徒は

競技が見 られないので、何か方法があれば改善 して

ほ しいです。

19 各学校の良い取 り組みをシェア して、地区全体で負

担の少ない取組みができるようにしたい。

色やなご意見等があると思いますが、ぜひ前向きに

取 り組めるようなものを回頭地区の先生方や地域、

生徒が一体 となってできるものを作っていけたらと

思います。

練習時間、練習日程、生徒への自主練のすすめ、担

当者ありきの練習など細かいところまで聞き取 って

ほ しぃです。生徒のがんばりをサポー トしたい気持

ちはありますが、働 きるヽた改革に逆行 しています。

現場 |こ もっと細かく聞き取 りをしてほしいて
｀
す。

な し

体協主催

地域の方に協力を仰ぎなが ら実施 していく

最初で答えたように、参加者を募る形での継続がい

彰`と思う。

次年度もぜひ開催 して欲 しい。



地区陸上 に関す る「ご意見」 「提案」 な ど (教職 員 ・継続反対 )

I 地区ではな く勝ち上が り無 しの県開催 とし、陸上部   20
もしく継続 を希望する学校単位での参加 (違盟主催

の大会のような)と する。校長会などで決定 して実

施するような形の大会 とはしない。

色々経験も積 ませてもらい、

裏方の方々の動 きも見せてもらいました。

様々なことを学びましたが

今後も続けていくと考えると

継続する厳 しさもあるかと考えました。

地区陸上ではなく、希望者で、夏季陸上、ジュニア

陸上などに参カロする。

アンケー トありが とうございました。

今不口6年度も実施するのであれば現行通 り実施 してほ

しいです。他地区のように種 目を減 らすなどの方法

を取るのであれば実施 しない方がいいと思います。

やるのであれば全学校で取 り組み、盛 り上が りのあ

る大会にしてほ しいです。

24 那覇、中頭は次年度か らなくなることを決めている

ので、国頭も潔 く今年で最後にしてほ しい。働 き方

改革が進め られているなか、 このきっかけをなくす

と終わ りはないと思う。

25 教育的な意義は呆たしたと思う。

陸上大会に出場 したければ、協会が主催 している大

会に出場すれば良いと思う。

26 続けたい気持ちもないわけでないですが、はやめに

無 くして欲 しいです。

2 実力に関係なくや りたい子 ども違ができる環境が 良

ヽ` 。

3 来年か らの実施は難 しいと思います。

4 子ども達の活躍の場は、他にもたくさんあると思い

ます。保護者引率で参加できる大会や外部団体に所

属 して活動 している生徒も増えてきています。学校

も教育委員会 と連携 して、外部指導員を各部に配置

できるようになると教職員の負担も軽減されると思

います。

5 長い問大会が行われてきたことに感謝 します。 これ

からの部活動のあり方も変わってきているので、 ど

の競技もしっか りとした指導のできる環境 を作って

いくことが捲要だと思います。

6 職務上の負担軽減

他地区の状諷等もあり、廃上の方向で進めるべきだ

と思います。

7 出来だけ早い段階での『地区陸上』終了の連絡。現

在でも遅すぎる。

8 特にな し

7 継続する場合,大幅な取組改善を学校へ求めるべき

だと思う。

(例 )

・参加者は,生徒の希望 とする。

・練習は,学校でも一部行 うが,生徒 (ク ラブ・ご

家庭・地域等)主体を原則 とする。

・学校が折(休 を取 らないような体制を構築する (役

員を教職員か ら出さない等)。

10 廃上の方向が妥当だと思います。無理は しないでい

ぃと思います。

H 夏休みのジュニア陸上や通信陸上をメインに して参

加 したい生徒 を参カロさせる。地区陸まで引きず らな

いことがベス トです。他地区の決断は迅速で時代に

対Aし ている。今は、全国学力調査などもあり学カ

向上も大切な時代です。そのあたりも考えて廃上が

妥当だと考えます。

12 県内、他の地区の状況も考慮 した方がいい と思いま

す。また、続けるな ら数年に一度は見直 しも発要か

と思います。アンケー トなど。

13 2種 目に出ている生徒で、種 目がかしSミ った場合の取 り

扱いがよく/刀` か らなかったので、今後も続けるよう

であればそこを明確にしていただきたい。

14 基本、指導は外部の指導者に委託するか専門の体育

科の先生で完結できる内容にする。

15 長年の歴史に携わった人々に感謝 したいです。

16 3つ前の質問で回答済

17 教職員の負担 を少 しでも軽減する、学校の行事の軽

減をするうえでも 50回 目できれいに終了すること

を望みます。

18 生徒のために地区陸上などで活躍の機会があるのは

とても良いことだと思いますが、現在の教員の数や

学校の取 り組み状況 (行事 との同時進行)を 考える

と、 このままの状態て
ヾ
継続 していくのは厳 しいのか

なと思いました。

19 次年度か らはや らないでください。

約50年 という歴史の中で大きな役割を担ってきた大

会だと理解 しているし、その取 り組みの中′もとなち

てきた先輩方には慮か ら感謝 していますが、現在の

「働 き方」や「部活動」の在 り方の中で、継続する

には無理があるように感 じる。中途半端な取 り組み

が続 くと不協和音の火種がくすぶった職員室になり

かねない。50回 大会を節目として終了することが最

善だと考える。

通信陸上のような形がいいのでは (希望者でそれぞ

れで練習をするなど)

部活動などは個人の希望で取 り組おものであるが、

陸上に関 してはある程度生徒の意向よりは学校 とし

ての体制が優先されるところがあり、そのために仕

方なく参カロしている生徒がいるのだと思う。そのよ

うな方法で成 り立っている競技大会は、やめるべき

ではナょヽぃか

これを期にな くしてほしいです。

もし継続させるな ら、せめて学校対抗ではなく、

もっと気楽な大会、自由参加型に してほしいです。

職員の業務改善や働 き方改革の為にも今後の大会は

廃止又は、存続希望者で大会運営を行って欲 しいと

思います。

実施 を継続するな ら、陸上部活動生を中ミに取 り組

む (体育科 )

陸上部の大会は各種ある。地区陸上はなくて良い。

悠希を出して廃上にするべきだと思います。

地区陸上は廃上 し、地区駅伝は継続 ということなの

で、地区駅伝の区間を増やし関わる生徒数を増やす

ことで、地区陸上の廃上を多少補完 してはどうか。

７

　

８

27

30

31

33

34

35

36

37 存続か廃止か決定する中体連側 としては、難 しい判

断だと思います。教職員や生徒の負担ばか りが先行

してますが、意義のある大会ではあることは間違い

ないと思います。両者にとって負担なく意義のある

大会ができれば、 良いと思います。

38 陸上部での開催のみで良いかなと思います。



地 区陸上 に関す る「 ご意見」「提案」 な ど (教職員・継続反対 )

37 今後も地区陸上を開催するなら、や りたい職員だけ  52
を希望 して行 うのはいいと思います。

40 これか らの時代は、一つの競技だけではなく、あら  53
ゆるスポーツに、生徒自身が選択 して、主体的に取

り組める環境が求め られていると感 じています。一

つの競技に縛 られることなく、様々な競技に、 自由

に取 り組める環境 を整えていく兇要があると思いま

す。地区陸上大会が消滅 してしまっても、陸上競技

大会は他にも開催されています し、陸上に取 り組み

たい生徒は、それ らに向けて準備ができる環境にあ

ると思います。大切なのは、生徒自身が自由に選択

することができ、主体性を持って取 り組める環境創

りだと思います。そのためにも、陸上競技だけでな

く、今後の部活動における競技活動推進の在 り方、

それを取 り巻 く環境を整備 していく姓妻があると感

じています。 これまで地区陸上大会を含めた学校体

育教育、部活動の呆たしてきた教育的価値に敬意を

表 しつつ、 これからの新 しいスポーツの在 り方を模

索 していく。子 どもたちの成長のために学校都活動

が果たせ る役割、新たな価値を見いだす挺要がある

ので 1ま ないて
｀
しょうか。

41 外部の方に責任 を持って陸上競技を指導 してもら   54

42 次年度か らは、絶対にやらないほうがいい。      55
43 今は喫緊の課題である「自立 した学習者の育成」、   56

「個別最適化された学び」、「共同的な学び」のた

めに授業のや り方自体の転換を図らなければな らな

い時です。夏季休業中はそれを組織的に考える時間

を職員に十分に与えてほしいです。

44  な し                                              57

45 地区陸上競技大会の意義は否めませんが、学校教育   58
の改革が強 く迫 られている中、各学校における特色

ある教育活動の充実のため、地区陸上の開催終了を

強 く要望いた します。

46 陸上の大会であって全校参加でなく陸上部の大会に  59
できないか と思います。陸上専門部のできる範囲

で、できる規模で行えればいいなと思います。陸上

専門部が陸上部でない生代も参力Bど うぞ と言 うのな

らそれもありなのかなと思います。ただ現在のよう

に中体連が主体 となって全校参加 を呼びかける流れ

はよくない と思います。

47 、ジユニア陸上などに一つの部活のように参加する  60
とい t｀

48 長年続いてきた伝統的な大会だ とは思 うが、働 き方   61
改革の波もある今、見直すいい機会だ と思う。シン

プルに、陸上大会は陸上部で日頃取 り組んでいる選

手が出場する大会でよい。

47 年間を通 して、「陸上部」 として活動 している生徒   62
たちの陸上大会にしてはどうか と思います。 (夏季

総体のように)

50 生徒の時も教員になってからも様々な形で良い思い  63
出を作 ることができた地区陸上ですが、時代の流れ

と共に、以前 と同じような気持ちで取 り組むことが

難 しいと感 じるようになりました。学校一九、地区

陸ありきといつた学校体制が作 られなくなった中で

全校体制 という形をとることはもう難 しいと思いま

す。形を変えて実施 となったとしても、以前 と同じ

ような気持ちや形て
｀
行 うことは難 しいと思うので、

「実施 しない」を支持 します。

51 陸上に関する大会は、現在もいくつかあると思うの   64
で、希望者はそれに出場するなど、生徒の活躍の場

を与えれば良いと思います。

教員と生徒の休みを確保するためにも、無 くして欲

しい。

元々は、沖縄県に陸上競技を普及する目的で大会

が設けられたと聞いている。それか ら50年以上続け

て、今では、長距離や短距離など目的に應 じた複数

のクラブチームも立ち上がっている。既に、大会の

目的は達成されたと思うので、次年度以降は、大会

を行わなくてもよいと思う。

また、近年は、教員の働 き方改革を進める雖要が

あるため、授業以外の業務を一つずつ見直す捲要が

ある。各学校 とも、 どうしても削れない業務や取 り

組みがあると思う。 しか し、陸上については、学校

単位で行 う捲妥はない。

今後は、クラブチームの専門家に教えてもらい、

大会も専門家によって運営された方が、子どもに

とっても先生にとってもプラスになると思う。ぜ

ひ、廃上の決定をお願い したい。

特にありません

やるとしたら地域移行

専門部による企画で、強制性の低い参加で生徒の実

績作 りに活用 しても良いのでは ?た だしこれまでの

ような「全職員体制」 という取 り組みだと苦 しい状

態が続 くと思います、

各学校に陸上部を作ることはできないのか

当日、役員をしてくださっている職員も大変だと思

います。陸上部に所属 している生徒は、他の陸上大

会に参加 し、その他の部活動生は各部で頑張るのが

一番かと思います。

どうしても、国頭地区が地域的にやりたいのな ら、

各市町村の体協 (ス ポーツ協会)が 31き 取つて、参

加 したい生徒が自分でエン トリーする形式で行えば

いいと思う。 (児童ア リンピック等の名称で、小学

生の大会は市町村 ごとに存在 している)

現実は、市町村の大会も選手を集めるのに苦労 して

いるが。

運営や競技審判、専門部の先生方大変お疲れ様で し

た。

次年度も継続するのであれば、総合化はしないでほ

しい。陸上の県大会のように、種 日・競技 ごとの順

位だけに してほしい。

50年の飾日として、なくしてみるのもありか と思

います。それでもやはり、兇要性を感 じることがあ

れば、再開することは可能ではないで しょうか ?

高い教育的意義を持って開催されてきたことはと

ても索晴 らしい取 り組みであつたと思うが、教育的

効果の質 と量、業務改善、子どもたちの多様性か ら

見て、その役目を終えても良いと思う。

年間通 して陸上大会も多数開催されており、 これ

に変えても良いのでは ?
陸上嫌いを増やさないためにも。

県の判断 として、地区陸上今年度いっぱいで終了と

降 りてきているので、中南部に合わせて、県全体で

そろえた対κにしてほ しいです。



地 区陸上 に関す る「ご意見」 「提案」 な ど (教職員 ・継続反対 )

65 特にな し                     78
66 今年度で終わってほ しい。              77
67 教職員の生徒に対する深い愛情 とボランテイア精神   80

で、 これまで携わってきていただき感謝です。 しか

し、都活動が教職員の負担過童 となっている現状も

あり、 (「部活動を持ちたくない」 との訴えも多く

なってきています。)大会数については、協会主催

等の大会も含め、今後考えて行 く挺要があるのでは

ないで しようか。大会は増えるばかりで した。今

回、県中体連の決定は、大きな示唆であると考えま

す。

これ以上、教員が不足すると本来の学校が機能 しな

くな ります。少 しでも教員にゆとりとやず らぎ、家

族団らんの時間を作っていける組織 となって欲 しい

ですハ
68 前か ら陸上の話は、話題に上がっているが、      81

決断するべき。

67 思い切ってなくしてほしい。             82
70 今年度をもって最後 とすることが最善策か と思いま  83

す。

71 他の大会や地区駅伝のように、選手のみの参加な ら  84
実施 してもよいと思 う。

しか し、従来の地区陸上の練習や大会には多くのス

タッフが挺要であることか らも、職員の負担を軽減

するのな ら大会の規模 を縮小するなども考えてほし

方法や規模 を変えることができないな ら、大会自体

をなくしてもよいと思う。

72  継続するな ら、裏表なく、本当の意味で、校長裁   85
量で参カロ・不参加を選択できるようにしてほしい。

「中体連の組織 として参加 しないわけにはいかな

い」 という暗黙の了解ではなく、学校行事優先で、

生徒・職員に負担のない参加の仕方で可能な ら、校

長が判断 して参加するという形をとってほ しい。

個人的には、地区陸上の良さも十分わかるが、そ

の反面負担もやはりある。地区陸上がなくても、駅

伝の取 り組みだけでも体力は向上するし、夏休みか

ら部活動の新チーム体制 (技能面もリーダー育成も)

づ くりに力を入れ られるメリッ トがあるのではない

だろうか

73 テ レビで取 り上げるくらい県陸上の終了は苦渋の決

断だったと思います。地区陸上に関 してはより地域

等に近い分、判断に悩むかと思いますが、終了の判

断であれば発展的解消 と前向きに捉えてます。次年

度計画の時期ですが、地区陸上が開催有無で学校行

事等の開催時期 も大きく変わると思いますのでメ

リッ ト・デメリッ トも踏まえた上での検討が捲妥か

と思います。

74 地区陸上を今まで通 りに開催するとなると、業務改

善の時代に逆行 しているように思います。自分たち

で改善できないのな ら、行政へも強 く出れないので

はないか と思います。また、学校登校 日として開催

した場合、多くの職員が役員として取 られ、学校運

営にもかなり支障をきたしています。

75 開催するとなると、兇ず教員の負担がかかるので、

このまま廃上でいいと思います。

76 学校の実情なども考えて、回答を出して欲 しいで

県大会がないのであれば、廃止で良い

特にな し

正式な陸上競技 としての大会もあるので、素質や意

欲のある生徒が参加する形でよいのでは ?
どうしても残 したいのであれば体育科 (授業など)

で引き取るほうがい t｀ のでは?

地区陸上にFRっ たことではないが、これか らの時代

に本地区の抱える課題や兇要な力が何なのかをしっ

かりと見据えていく捲要がある。一時期のスポーツ

ー色ではなく生涯スポーツとして健康な体つくりを

目指す視点ももって取 り組む挺要がある。 (他府県

にしヒベ、離職率、自殺率、肥満率、貧困、童大疾患

など多くの課題がある)

夏季陸上大会 (全国大会に繁がる)があるので、無

くてもよいと思う

特にな し

他地区は取 り止めようとしているのに何故 こんなア

ンケー トをとるのか理解できない。

北都地区の陸上は輝か しい歴史ばかりで、沖縄県で

戦えるスポーツとしてユヒ部地区の陸上は唯一 と言っ

ても過宮でないと思います。また、地区陸上をきっ

かけに人生が変わった生徒も多いことで しょう。大

変意義のある大会だったと思います。ですが昨今、

世の中の事情 として大会を維持 していくことは厳 し

ぃと感 じました。

・働 き方改革 (し なくていいものであればなくして

いいと思う)

・学校対抗でなく、各学校からやりたい人を募 り、

やりたい人でやる (選手も職員も)

。学校単位ではや らなでほしい。
・クラブチームのように週何回かどこかに集まり、

指導できる方に指導 してもらい地区対抗にする (金

武、宜野座、名護東、商…市町村体協みたいに)地
域で関わる

86 沖縄中部地区、南部地区、県陸上が中止される中

で、北部地区が継続するのは反対である。生徒の活

躍は、所属 している部活動や文化的な活動で機会が

得 られると思 う。学級経営や教科経営に尽力 し、充

実 した学校生活を送れるようにし、学力向上や不登

校減少に繁げたい。

87 外部指導者の活用

他の競技 と同様に、参加 したい生徒がいた場合参加

地域や保護者はやってほ しいという意見が多いと感

じます。だか ら教員がそのまま負担を担 うのは、

ぜったいに避けてほ しい

88 細かい計画準備等 理事の先生方お疲れ様です。



地 区陸上 に関す る「 ご意見」 「提案」 な ど (教職員・継続反対 )

89 ・地区陸の練習のために、放課後の職員室、職員が

いません。出場する選手以外の生徒のことがほつた

らか しのような気が します。また、全職員で練習を

見るので、放課後に職員室で仕事が しづ らい。気を

つかいます。
・次年度か ら地区陸がなくなれば、職員の負担も軽

減され学校行事にもっと力を入れて取 り組めると思

います。また、教材研究や学級経営にも余浴ができ

ると思います。
・地区中体違の一部の方々とこのアンケー ト結果の

みで次年度開催 を決めないでほしいです。県大会が

なくなった理由を帝S、 まえて、1良童に判断すべきだと

思います。

90 県中体違が『県陸上」をR6年度をもって中止 と打ち

出しているなか、地区として R5年度の 10月 にアン

ケー トを実施 し、それか らR6年度の実施の可否を決

めることは、地区として迪正 (日 程)な判断だった

のか疑間に惑 じる。

また、今和元年、2年 ?あ たりに、教職員を対象にア

ンケー ト調査を実施 しており、その結果を受け地区

中体違 としての意向がないまま、再度アンケー ト調

査を教職員、生徒、保護者を対象に実施することヘ

の疑問も、教職員か らあがるのではないかと危惧 し

ております。

地区中体違の方針 (方 向性)無 くして、教職員、生

徒、保護者に判断を委ねているように思われない

か、誤解されないか気になります。

県陸上での男子の部、男女総合の部優勝も大変素晴

らしい事ではありますが、各学校では次年度の学校

行事の日程の変更など検討時期に入り、もう少 し早

めの判断が挺要 と感 じています。

71  ・

92

93

Oこ れまで地区中体連の先生方のご苦労があり、陸

上競技は じめ各競技運営は成 り立っております。惑

謝 しかありません。

しか し時代の変化に合わせた、都活動の在 り方を今

後も模索 し生徒、先生方にとって、より良い環境づ

くりが大切だと思います。今後 とも宣 しくお願い し

ます。

前述の意見 と童複 します。

一定の成果があったと思うが、今回の機会を良い方

向に持っていくためには、現状を冷静に分析する蜂

要がある。課題があることは確かであるので、課題

があるのに何も変わ らなかったということがないよ

うにして欲 しい。

県陸上や、他の地区が中止にする中で、国頭地区だ

け取 り組む意義はどこにあるのか ?



地区陸上に関する「ご意見」「提案」など (教職員・どちらでもよい)

I 特にな し

2 映像、記録の報告だけではだめですか ?

3 これまで取 り組んできた陸上競技の成果も多々ある

が、時代の流れ とともに仕方無いと思う。

4 あれば頑張る。自分は負担には感 じていない。

5 地区体育祭など、運動が得意な生徒もそうではない

生徒も楽 しく競技に取 り組める学校対抗の行事があ

るといい。大変だが・・・

6 ・これまでのやってきた地区陸上大会を継続 して出

来たら良いな思いますが、意欲のある生徒が活躍で

きる大会になるよう、他校 とリレーメンバーを組ん

でも良いなど選抜を作っても面白いのかなと思う。

(小規模校の生徒は活躍する場が確保できるの と交

流もできるなと思う。)人数が多い学校は選手選考

も苦労すると思うので、 2名 (2チ ーム)出場 して

も良いかな と思う。

7 1・ 2年生の新人大会のような陸上競技大会にして

みては ?

8 不満を持つ教師は多いと思いますが、中体連理事の

先生方の頑張 りで持っていた行事だとも思います。

教育的効果を考えると残 してほしいとは思います

が、教員不足、地域の協力不足、上位大会の消滅な

ど現状を考えると、無 くしたほうがいいと思いま

7 特にな し

10 地区陸上に向けての職員の取 り組みに関する指標的

なものを出してほ しいて
ヾ
す。全員で取 り組おことな

のか、担当の職員が耳又り組む行事のあるのかなどが

示されることで職員の関わ り方も変化 してくると思

います。

日 特にありません。

12 次年度までは開催 して様子をみてもいいのではない

かと思う

13 アンケー トの結果をしき、まえ、次年度以降の動向を決

めてほしい。

14 陸上部の地区大会もあり得るであろうが、簡単に提

案できるものでもないと思う。なんともいえない状

況です。

15 今後,「大会を継続する」 となった場合,当 日の役

員で教職員が呼ばれるので

学校に残る教員が少なくなっている学校があること

も配慮事項に入れていただきたい。

16 学校が一体 となる姿や庵援の力のすごさ、選手の頑

張 りを肌で感 じる事ができるので、もし開催するの

であれば、新型 コロナも落ち着いたので選手以外の

生徒も現地観戦できるようになると嬉 しい

17 部活動によって得 られる特別な達成感や信頼関係な

ど意義はあるが、教職員だけが関わって行 う今の指

導体制は難 しく感 じる。地域のスタッフの協力があ

れば解決策はあるかもしれません。

18 やると決まったら全力でやります !

17 ・陸上部 (日 頃陸上練習を行なっている人たち)の
大会にしたらいいと思います。

20 続けるにも、二夫改善が捲要だと思います。

21 子どもたちの意思を尊重 して自主的な取 り組みにし

たい。

22 県大会はないのにやる意味はあるのか。

23 な し

24 もし、できるのであれば全学校で庵援 したい。 (暑

さ対策を万全 として)

25 特にな し

26 次年度以降も開催するとなった場合に、他の地区が

開催しないにも関わらず、開催することへの理解を
どれだけ得 られるかが難 しい所だと思います。

27 他の都活動の大会のように、陸上部 としての参加や

外部で陸上競技に頑張っている生徒が意欲的に参加

する大会 として残すことでもいいと思います。

ただ、その場合の参加者数がどうなるのかという

課題もあると思いますが、日頃か ら陸上競技に取 り

組んでいる子どもたちの活躍の場が減るのは寂 しい

ですが。



地区陸上 に関す る 「ご意見」 「提案」 な ど (保護者・継続賛成 )

I 陸上選手を育成 したいのであれば学校ではなく、陸   25
上スクールを創ればよい。

2  できることな ら、 続けてもらいたいです。         26
3 運営が難 しくて取 り止めになるというのを耳にしま  27

した。保護者にも協力 してもらって一緒に運営 して

もいいん じゃないか と思います。可能であるな ら

4 地区陸上で他校の子 と争 うだけではなく、友達に   28
なったり、祖父母が庵援来て、孫の一生懸命な姿を

見せる事が出来て、お互いに喜んでました。ぜひ、

続けてほ しいです。

5 地区陸 を楽 しみにしている子供連も実際いるので存   29
続 してほ しいと思いますが、強制するのは良くない

と思います。

部活単位ではな く、希望者のみの申込みが挺要か と

思います。

6 是非継続可能な方向を望んでいます。選手の気持ち  30
を1番 に汲み取 って欲 しいです。

7 続けられるのであれば今後も継続 してもらいたい。   31
8 先生方の負担を減 らすため、練習時間や日程 を考え  32

る。外部 コーチや地域の陸上グラフとの合同繰習な

ど柔軟な トレーニングができたらと思います。

9 ぜひ継続 してほ しいです。やつてる子 ども達の意見   33
を重要視 してほ しい。今は、ゲームをする子が多

く、帰宅部 も増 えていると思うので、や らない子に

全部合わせがちですが、やつている子の意思を尊重

してほ しいです。

10 継続開催 を要望する                 34
H 地区陸上大会、生徒のために是非継続 していただき  35

たい。

12 教員の働 き方改革もわかるけど、みんなで協力 して  36
やっていけたらいいと思う

13 運動会に様相 を変更する               37
14 先ほどか らの質問と重複 しますが、形を変えなが ら  38

実施する方向で検討 してみてはいかがで しようか。

地区陸で学校全体の雰囲気も良くなると思います

し、地域の関鳶も大きい国頭地区は継続ができるの

ではないか と考えます。

15 トイレが少ない                   39
16 特にな し                        40
17 盛大なイベン トなので大変かとは思うが今までやっ  41

てきた大切な伝統の 1つ と思うのでイ国人的には引き続

きあったほ うがいいと思う。将来アス リー トになる

かもしれない子供連のために。

18

19

是非継続 して欲 しいです !

取 り組みは是非継続 してもらいたい。課題は教員の

負担大 となっているため、廃止 という極論ではな

く、課題 を解決するために矢口患を出し合 うべきであ

る。

そうでなければ、これまでの歴史を全否定 している

ことと同 じであると考える。

先生違だけで しようとするのではなく

保護者まで巻 き込んで動 くべき

新聞で担当する教員に対 して選手を集める、指導す

ることを「強妥」 している事があるな らその改善に

力を注いでいただきたい

な し

特にな し。

例年通 り続 けて欲 しいです。

保護者を含めた運営協力 (生徒が選手 として参加す

る場合の保護者協力)

全問同様、今後も継続 を望む

是非続けて欲 しいです。人生において陸上競技に関

わる機会は少ないので続けて欲 しい。また、子供達

の基礎体力強化につながると思う。

陸上を通 して我が子は何に対 しても意欲的で、 自信

を持ち、地区陸は自分の中で特別なものだった と、

よく話 しています。 これ といった提案は分かりませ

んが、 どうにか存続 して欲 しいて
｀
す。

地区陸上は、引き続 き開催 して欲 しいです。

開催にあたり、開催時期を考えても良いのではない

で しょうか。

涼 しい時期の開催、練習時期も考慮 して行った方が

良いと思います

大学生や高校生の陸上部員に お手伝いをお願い出来

たら 先生達の負担軽減になるのでは。

地区陸上は開催 してほ しいです。

続けて欲 しいです。実際、自信に繁がり進路も新 し

い道を選び頑張っています。

陸上部の無い少人数の学校や、離島の学校も一緒に

競技できる貴重な機会だと思う。

先生方や一部運動部の負担も大きくて大変だと思う

が、人数の少ない北部の地域色のある良き大会 とし

て、継続された ら良いと思う。

前に述べた通 り。

これまでの地区陸上でいいのではないかと思いま

す。素晴 らしい大会だと思います。

県大会への派遣が無 くなっても、競技を続ける子供

進が参加出来る大会 として継続 してほしい

PTAや地域の人の協力が捲要だと思います

部活動 と同じように、選手は休みの日に試合に出場

しても振替な し、観覧は自由で良いと思う。全員を

観覧させ、翌月曜日を振替休校にするのは何の意味

があるのだろうか。 31率 の先生は引率手当を出 し

て、 どこかて
｀
代休 をとっていただく。

国頭村の場所はいい所ですが、少 し違い。

な し

陸上部の無い少人数の学校や、離島の学校も一緒に

競技できる貴重な機会だと思う。

先生方や一部運動部の負担も大きくて大変だと思う

が、人数の少ない)ヒ部の地域色のある良き大会 とし

て、継続された ら良いと思う。

特に無 し

これか ら成長するにつれて仕事等でも嫌な事もいっ

ぱい経験 していくと思います。

地区陸上の練習で苦 しい思いをすることで、自分の

糧になると思います。 (l兼嫌練習 している生徒含

む)

先生方の無理のない範囲で今後も継続できた らいい

な と思います。

熱鳶になって、やってくれる先生と、そうでない先

生の温度差が日に見えるのが、子供達のやる気に欠

ける。

みんな楽 しそうでいいと思う

特にない

陸上競技大会の継続 をよろしくお願いいたします
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４
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地区陸上に関する「ご意見」「提案」など (保護者・継続賛成)

49 開催を夏期休業中に開催する。

8月 後半。

選手だけ参加。平日。

50 日々の努力がどれ くらいなのか。結果が見える方が

いいのて
｀
地区陸はあったほうがいいと思います。

51 熱中症も気になるので、 iO月 以降の開催が良いか

と思います。

52 是非、継続実施をお願い します。

53 本大会が教員が主 とな り大会運営を行っており陸上

競技の専門矢口識 を有 している方の参画が少ないと感

じられる。

北部には宅桜大学や名護、ユヒ山、辺上名高校もあ

り、陸上部 も多い。

さらには地域陸上クラブも多く点在 している。

教員だけではなく地域全体で行 う行事になれば教員

の負担軽減や生徒への教育効果が得 られると思う。

54 教員の負担を減 らす運営で、継続 してほ しい。

55 楽 しむを第一にできればいいなと思います

56 是ヨF!継続 をして下さい。子供達も楽 しみに頑 3伊くっ

てます

57  わか らない

58 大会進行には特に意見はありませんが、駐車場や ト

イレなど (各学校で トイレとペーパーを用意ではな

い方がよい)

57 参加希望者のみでお願い します。

60 顧間の先生方の負担が減るように、交代制など組み

入れてい らっしゃるとは思いますが、先生方のお休

みが しつか りとれるようにしてほしい。子どもたち

の動 きについては、朝の涼 しい時間帯に短時間の活

動などで、負担は少なく集中して出来ていると思 う

ので、今のままのや り方でも問題ないと思います。

61 学校の規模も少なか らず影響はあるかと思います

が、違 う学校の生徒 と仲 良くなれるチャンスにはな

ると思います。逆に部活対抗 とかでもいいのかな。

例えば、、テニス部だとしたら、羽地のテニス部 と

名護のテニス部でチームを作る

北部は他の人 とのコミュニケーションが とれないの

が分かるので。

62 ・陸上部 に入っていないけれ ども陸上競技が好 きな

子供たちにとっては、地区陸上はとても良い機会

だった。
・昔のように、部活動を引退 して夏休みにすること

がなくな らないように陸上を、 という考えはもうい

らない。塾や部活が‖せしい子もいるか ら。

・イヤイヤ陸上練習 していた子 と好 きで楽 しく練習

していた子の割合がどれ くらいいたのか矢口りたい。

・元々、運動に全 く興味がない子たちにとっては、

学校で画面を観ての リモー ト庵援もキいだろうな と

思う。
・保護者 として、庵援側 としては、毎年楽 しく庵援

していました。先生たちも、強制ではなく、陸上競

技が好 きな人や運動が好 きな人を担当にして、その

分、お給料をアップできたら良いですね。他の都活

動へのクロス トレーニングにもなっていたと思うの

で。や り過 ぎはなんでもダメて
｀
すが。

63 地域の方々 また 大変だとは思いますが 国頭地

区の教育委員会の方々などか ら お力をか りて運営

出来ないか と思います。

64 子供達のためにも出来たら継続 して大会を開催 して

ほしヽヽ。

65 普段やらない競技 を行 うことで、新 しい得意分野を

発見できたりするので地区陸上はやったほうがいい

66 特になし

67 子どもたちに、や りたいかやりたくないかを問う

と、 やりたくなヽヽとヽ`う意見が多く出るかもしれま

せん。ですが、なぜや りたくないのか、何をや りた

いのか、 しつか りと聞いてあげてほしいです。そ し

て、やりたい 1と いう子の話も聞いてもらいたいで

す。少数になると意見を言いにくいということが絶

対にあるので、それぞれの想いをしっかり聞いて、

総合的に判断 してもらいたいです。

68 陸上部を作ってほ しい

69 継続お願い します

70 来年以降も継続 していただけますようお願い しま

す。

71 学校順位は出さない

72 是非、存続させて欲 しい。北部の大会だけでも子供

達に取っては貴重な経験。先生の負担などが懸念さ

れるのであれば地域の陸上経験者などへκ援を依頼

し、負担軽減を模索すべき

73 わからない

74 先生方の負担になっているのであれば、地域指導者

や保護者の活用を地域に相談 して、継続できるので

は ?

無理せず、子供達の意見を聞いて、足が早いか ら、

出てもらう、出てもらいたい、ではなく、や りた

い、やってみたい、やつてもいい、 と言う子供達に

は対応出来る地域、学校であってほしいです。

少数でも子供達の意見は大切ではないで しようか ?

75 生徒の成功体験のひ とつになるような運営

選手の成果発表の場、庵援する生徒の発表の場、協

力 して取 り組んだ達成感など

76 県陸もこのように、アンケー トを実施 してか らの判

断にして欲 しかった。現場 (先生方)の声だけを聞い

ての判断はおか しい。

子ども連の居場所を守るのが先生連の役目だと思う

が、なくして しまっていいのか…。

先生方の負担軽減 をしなが ら、 どうのように開催 し

ていくか検討するべきだつたと思う。

そんな考え方をしていると、 どんどん子ども達の活

躍する場がな くなっていくんじゃないか とミ配であ

る。

せめて !地 区陸はなくさずに、先生方の負担軽減 を

しなが ら、 どう開催 していくかを検討 して頂 きた

ヽ` 。

地区陸は、子 ども達の可能性を見出している。先生

方のこれまでの頑 ]Fく りは、 しっかりと子ども達に届

いている。自信持って地区陸は継続するべきだ と思

う。

県陸の復活も期待 したい !



地 区陸上 に関す る「ご意見」 「提案」な ど (保護者 ・継続反対 )

I や らなくて良い と思います。運動会で充分       21
2 県陸上廃止、そのほかの地区もほとんど廃上をして   22

いるか ら廃止を考えていいかと思う。

3 学校単位ではな く、地区単位で陸上専門の部 をつく   23
れば、将来陸上選手の道 を歩みたい子の環境にも良

い し、より専門的な指導が出来るかもしれないです

ね。

4 なくても部活で頑 gFくれば良いかなと。         24
地区陸上担当の引率、指導の先生の負担感を減 らし

てあげたい

5 特にな し                    25
6 や りたい子が練習 し、大会に出る。          26

学校・団体での順位 をやめ、個人評価だけにすれ

ば、強制する事が無 くなると思う。

先生が、学校が、地域が、本人の意思を尊重 し、や

りたくない子の成績や評価を下げる事のないように

して欲 しい。

7 運動が苦手な子が安′はして、成績を気にせず、体育   27
や運動会に取 り組めることも大事だと思います。

8 参加できる者でやれば良い             28
7 選手 と同 じ会場で痣援 をすることで、より選手のモ   29

チベーションが上がるのではないで しょうか。庵援

をする生徒も会場の雰囲気、声を上げての声援など

を肌で感 じることができ、自分の学校 を誇 りに思う

事が出来るのではないで しょうか。

しか し、先生方での引率、生徒の弁当持参など苦労

が増えて しまいます。

リモー ト應援 をするよりも、会場での應援、それが

できないのであれば地区陸上は選手関係者だけで行

えば良いのではないで しょうか。

10 部活をしている生徒を選手に選ばないで欲 しいで    30
H 暑い中の開催、県大会がないのであれば、子 どもた  31

ちの健康面を考慮 し、や らないでよいと思われます

12 自由参加。学校か らXず選手を出さなければいけな

いというシステムではなくやりたい子を集めてプロ

か ら体の動か し方を学び、その日にその成果を見る

という形にすれば負担もなく学び方に無駄が出ない

と思います。

13 選手や應援 したい子は参観、それ以外の子は別の対

応をしてほ しい

14 廃上を希望 します。

15 特にな し

16 こういつた大会がなくなるつていうのは残念 とは思

いますが、前の項で述べたように、強制的に練習さ

せるようなや り方であれば、なくていいと思いま

17 伝統もわかるが、時代に合った内容にすべき

教員、生徒に関 しては強制ではなく自由参加にして

頂 きたい

18 基本的には無 くして欲 しいが、開催するのであれば

参加は希望者だけにして欲 しい。指導方法について

も現場に一任するのではなく教育委員会や教育事務

所、体育協会な どが しっかりと管理監督 して指導 し

て欲 しい。現場の指導者が暴走 した指導をしないよ

う:こ しっか りと監視 して欲 しい。

19 0離 島の学校には地区大会運営側から宿泊費や交通費

を補助することも捲妻。

○庵援は、大きな学校が多数の保護者や生徒で賑わい

を見せ、離島の学校は應援に参加できない保護者も

多い。應援に関 しても小さな学校は不利。

20 学校対抗でなく、個人で申込み して参加する形にす

ればいい。

廃上 した方がよい。

地区陸に参加 しない生徒の トレーニングはやめてほ

しい

地区陸に向けて生徒たちは、練習も大変だったと思

うが、頑張ったことは無駄ではなかったと思う独日R

竜言っていたし、また来年も参加 したい 1と 言って

いたので、本地区は次年度以降も開催 してほしい。

個人的には無 くてもいいと思う。前述 した様に陸上

大会へ出場 したい子 どもは陸上部を作 り日頃か ら練

習 したらいいと思います。

来年以降、開催するな らば、陸上部のみで

運営をしてくださる先生やボランテイアの方々には

感謝 しています。継続するのは大変なことだと考え

ます。通信陸上やジュニア陸上、夏季陸上で生徒た

ちが陸上にしS、 れる機会もあります し、地区陸上はな

くなる方向でいいのではないか と思います。

陸上部がない学校で陸上がやりたい子どもに

開けるといいと思います。

沖縄独自の大会 ということばので、廃上でいいと思

地区陸上自体を廃止希望。

子は大会を喜ばず、やる気もない。勉強や部活の時

間お消」られ、 しよんばりしている。

親は大会の送迎やサポー トに宇斤くり回され、仕事を休

まざるをえない。

先生の人数が足 りていない状態なのに、先生を大会

に引っ張 り出している。そんな時間があるなら先生

の休息や授業の準備に時間を当ててほしい。

この大会に続行するだけの価値があるとは思えな

ヽ` 。

強制参加 を無 くしてほ しい。

県大会がないな ら、中体連の種 目としてやって、わ

ざわざ地区陸上はやる姓要ないと思う。



地区陸上に関する「ご意見」「提案」など (保護者・どちらでもよい)

I 陸上が好 きでチヤレンジする生徒たちにとっては成

果が発表できるよい機会であるが、強制的に参加さ

せ られている生徒にとっては意義を感 じない

2 学校の総合優勝など、廃上 したほうがいいと思いま

す。

生徒が自ら挑戦 したい場合はいいのですが、そうで

ない場合は無理 して全部の競技に生徒を当てる必要

はないと思います。

3 規模 を縮小 してみる?
4 特にな し

5 特にな し

6 名護中や回頭など、熱′はな学校は、交流戦みたいな

形ででも陸上活動 を残せたらいいのかなと思いま

7 部活活動の一貫 として 振替休 日まで 作 らなくて

いいと思う

8 や りたい人だけや らしたらいい。

7 生徒も先生も負担が大きい。時間的にも朝早 くか ら

練習があると聞いた。好 きでやってる生徒は良い

が、選ばれて選出された生徒はどうなのか ?先生方

の負担も多過 ぎるし、外部か ら指導員を連れて来る

方がいいのでは。

10 今まで、現場の先生方のご苦労は大変だったと思い

ます、矢口らずになん十年も当たり前にやってきて、

今改めて私 自身の学生時代の先生方、そして現在の

先生方ありが とうございます

いい策を提案は、出来ませんが

今改善できるな ら

子供 も、先生も両方が互いに良くなる改善策を願い

ます

11 学校部活動での成果や取組の延長 (成果を発揮する

舞合)に地区陸上があると思う。 しっか りとした部

活動が出来る体制作 りを各学校で取組めるか課題 と

思う。

12 特にない

13 強制的に参カロされ られるこの気持ちってどうなのか

なって、思います。逆に参加 したいけど、勝ちにこ

だわると、選ばれない子もいるようなので、地区睦

上の意義が教員と生徒 とで違 うなか継続 してもどう

なのか とおもう。

i4 地区陸上は、伝統的な行事だったので無 くなるのは

寂 しいです。提案 として、先生方が忙 しい面、保護

者 (コ ーチ)参加型、地域参加型、な ら継続出来な

ぃで しょうか ?

15

16

特に無 し

頑 3Fく っている子供の姿はたのもしく、保護者も協力

したくて頑 3Fく ってますが 部活の掛け持ちと塾 と時間

がないのも事実です。我が家は楽 しんでできたけ

ど、そうではない家庭もあると思います。

保護者 としては、地区陸で他校の生徒て関わる姿も

見 られ、地区陸はやっぱりすば らしい !と 思いまし

たが、

夏体みか ら練習が始 まり

学校終わった後も移動 し練習に引率されている先生

方の負担 を考えると感謝の気持ちでいっぱいです。

先生方の負担を軽減 し、継続が可能であれば今後の

国頭地区の子 ども達の身体の成長・サdの 発達にもつ

なんヾると思います。

子 どもが活躍する場が増えていいとは思うが、子ど

もの希望も聞いた方がいいと思う

17

19 もしも、今後 このような大会があるのなら

涼 しい時期に開催できないで しようか。

近年の暑さは本当に危ないです。

20 親世代も中学生の時に参加 し、思い入れがあり今後

なくなるのは残念な気持ちもありますが現在の気象

状況や先生方の環境 を考えると無理に開催する兇要

はないのかなと思います。

開催継続ならば庵援やサポー トはしたいと思いま

す。

21 3-3回 答 と同 じ

22 特にない

23 特に無い

24 受験を控えた3年生まで強制気味にさせるのはどうか

な とは思います

25 運営に携わっている関係者の皆様ありが とうござい

ます。

26 以上に述べた通 りです。

27 陸上の大会は地区陸上以外にもあり、捲ず しも地区

陸上に参加させたいか と言えばそうではない。大会

の中の一つ として考えればなくてもいいと思う。他

の大会で練習の成果を発揮出来れば良いのではない

か と思います。

28 この子の兄姉の時代は宅護市の陸上競技場で行われ

ていて馬主車場がな く路馬主していました。そのため自

分の子の競技時間 しか見る余裕がなく、また観戦す

る場所もなく、す ぐ帰っていました。今回初めて国

頭フイール ドで行われる地区陸を体験 し、駐車場の

′は配もせず、観戦席にも余裕があり前半か ら最後ま

で観戦 しました。正直、夏休みはたくさん寝かせて

あげたい、送迎が出来ない日は他の保護者にお願い

したり、一年に―度 しか使わないスパイクの購入を

考えないといけないとか色々負担多いなあと感 じて

いました。 しか し、今回ゆっくり観戦できたことで

生徒たちにたくさんの感動をさせてもらいました。

暑い中一緒に頑張った仲間、先生方と大きな声を出

して庵援する姿、誰の負担だとか何も考える事なく

言わせてもらえるな ら

大会は続けて欲 しい と思います。息子は 1年生でネ甫

員だった為来年は頑張ってOOの競技で選手にな り

たい 1と 話 していたのでなくなると聞いて残念がっ

ていました。が、最後の年に地区陸のメンバーとし

てこの経験ができて良かったとも言っていました。

もし、終わるとした らここで しか伝えられないので

言いておきます。 これまで携わっていただいた関係

者の方、先生方、大変お疲れ様で した。子供たちの

青春の一頁を、ありが とうございました。

18


